
とかねっと夏季研修会アンケート集約結果 

１ 回答数 

80名（参加者 124名、回収率 64.5％） 

 

２ 各項目の結果 

ア 本日の研修は、Zoomを使用してオンライン形式で行いました。何人で視聴しましたか。 

１人 ２人 ３人 ４人 ５人以上 

16名（20％） 5名（6.2％） 7名（8.8％） 8名（10％） 44名（55％） 

 

イ 配信状況について、当てはまるものに○をつけてください。 

全部スムーズだった 時々、見られなくなった 急に画面が消えた その他 

63名（81.8％） 6名（7.8％） 0名（0％） 8名（10.4％） 

 

ウ 講演（DVD視聴）についての評価をお伺いします。当てはまるものに○をつけてください。 

よかった まあまあよかった ふつう あまりよくなかった よくなかった 

64名（80％） 14名（17.5％） 2名（2.5％） 0名（0％） 0名（0％） 

 

エ 次年度の研修で聞いてみたい内容はありますか。（複数回答可） 

保護者対応・保護者支援 32名 

通常学級の発達障害のある子への支援・指導 26名 

高等養護学校、高等部、高校の卒業後の生活について 26名 

中学校卒業後の進路について 17名 

心理検査の演習・分析 15名 

教科・領域の合わせた指導について 14名 

見え方の気付き・支援 14名 

言葉の発達・支援について 13名 

交流学級に入室した時の支援方法 13名 

高等学校の特別支援教育 13名 

聞こえ方の気付き・支援 12名 

自閉症の理解支援 11名 

日頃の悩みや感じていることを語り合う 8名 

肢体不自由の指導・支援 7名 

はじめての特別支援教育 7名 

幼児期の支援指導 2名 

その他 

・特支、不登校生との保護者のバックボーン、当事者の話 

・認知特性 

・ICTと特別支援教育 



・緘黙の子の具体的な指導方法について 

・自立活動の考え方、実践例について 

 

オ 「とかねっと」を利用して取り組んでみたいことはありますか。（複数回答可） 

特別支援教育に関する力量の向上 31名 

それぞれがもつ専門性の共有 28名 

各関係機関との情報共有、連携 24名 

定期的な研修 21名 

特別支援教育の理解 16名 

十勝管内の特別支援学校のネットワーク作り 15名 

特別支援教育体制の充実 10名 

啓発につながる活動 6名 

その他 

（なし） 

 

カ 講演についての質問や感想があればお書きください。 

(ｱ) 感想 

・内容に当てはまる生徒を担当していて、共感できる部分が多く、とても勉強になりました。今

回の講演内容をふまえて、現在自分が行っている内容を見直し、今後の生徒対応などに取り組

もうと思いました。ありがとうございました。 

・壁を作って、安心感を持たせて行動に向かわせるという考え方が自分の中で新しく、勉強にな

りました。ピッチャーと「変化球」の話は身につまされる思いでした。教師としての力の向上

に努力しながら、今日学んだことを今後の指導に生かして参ります。ありがとうございました。 

・「壁」がとても印象深かったです。一言ひとことの言葉掛けを大切に生徒により添っていきたい

です。ありがとうございました。 

 

(ｲ) 運営に関する感想 

・DVD 視聴という新しい形式での研修会は良かったと思います。今後も様々な状況に対応できる

研修会であってほしいです。主催者の皆様、大変おつかれさまでした。 

・このような形で研修の機会を設けてくださったことに感謝申し上げます。 

・DVD にしたことで、時間通り進み参加しやすかったです。内容も分かりやすくスライドの資料

が手元にあり、書き込んで使うことができました。 

 


